

**L'ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE 2022**

**UNISSONS-NOUS
BÂTISSONS
L'AVENIR**

Bogotá - **Colombia**



Point 5.2 de l'ordre du jour

**Nominations des membres du Comité des
nominations et de la gouvernance**

Synthèse

Dans le cadre du processus d'échelonnement des instances de gouvernance, l'Assemblée générale a le devoir de confirmer toute nouvelle nomination ou reconduction des membres du Comité des nominations et de la gouvernance (CGN). Cela suit un processus bien défini établi des Règlements de l'IPPF [(Règlement 3 (9))] et de la politique 1.7 de l'IPPF sur les attributions du CGN. Le processus exige qu'au moins deux des membres actuels de la CNG se retirent du comité tous les trois ans. Il prévoit également que les nominations des membres du CNG soient effectuées par le CNG lui-même, en tant qu'organe de gouvernance autonome, et que les candidat-e-s soient soumis à l'approbation de l'Assemblée générale par un vote à la majorité simple. Le présent document rend compte du contexte et du processus suivi par le CNG en amont de cette soumission à l'Assemblée générale.

Il présente également les membres du CNG dont le renouvellement pour un second et dernier mandat est soumis à l'Assemblée générale.

Action requise

Il est demandé à l'Assemblée générale :

1 – de **nommer** Joyce Renee Ago Djanie et Olivier Makambira pour leur premier mandat

2 – de **renommer** les membres du CNG suivants pour un second et dernier mandat : Neish McLean ; Don Gunawardena ; Isabel Serrano et Jona Turalde.

Contexte

Dans le cadre de la réforme de la gouvernance mondiale de l'IPPF en 2020, la plus haute instance dirigeante de l'IPPF de l'époque (le Conseil de gouvernance de l'IPPF) approuvait une série de mesures visant à garantir un processus d'échelonnement à tous les niveaux des instances de gouvernance nouvellement établies, l'objet étant de permettre à la fois la continuité et l'injection de contributions neuves.

À cet effet, le Comité des Nominations et de la Gouvernance (CNG), en tant qu'instance de gouvernance autonome, doit renouveler au moins deux de ses membres tous les trois ans. Tout en étant instruit de ce qu'aucun membre n'est autorisé à effectuer plus de deux mandats cumulés on n'oubliera pas que, lors de cette rotation, les membres restants effectuent leur dernier mandat. Il est donc

essentiel de définir correctement les chiffres afin de maintenir l'équilibre requis au sein du comité.

Processus suivi

En l'absence d'évaluation des performances des membres du CNG au moment de sélectionner celles et/ou ceux devant renoncer à briguer un second mandat successif, le CNG a décidé de permettre à ses membres de désigner eux-mêmes celles/ceux qui ne se représenteraient pas pour un second et dernier mandat. Pour ce faire, il a été tenu compte de la nécessité de maintenir la continuité requise en matière d'expertise, de connaissances et d'expérience au sein du comité. Le comité a convenu que trois de ses membres actuels se retireraient selon le principe de rotation. Pour cela, les trois membres suivants ont été sélectionnés comme ceux dont le mandat prendra fin à la fin du mois de novembre 2022 lors de la réunion de l'assemblée générale de Bogota :

- Talaat Latif
- Daniela Urquijo Defex
- Ramatou Hama

Ultérieurement, suite à ses absences à diverses réunions, Mme Ramatou Hama a démissionné du CNG, déclarant ne pas être en mesure de jouer efficacement son rôle de membre. Les décisions ayant déjà été prises concernant les personnes se retirant du comité, le CNG a lancé un appel à candidatures pour combler les trois postes vacants ainsi créés. Ce processus s'est déroulé en août et septembre 2022 et la candidate et le candidat ci-dessous ont été choisis pour rejoindre le CNG (voir l'annexe A pour les biographies). Le CNG n'a cependant pas été en mesure de pourvoir les trois postes vacants, car le recrutement d'un troisième membre aurait créé un déséquilibre avec une zone géographique dominant les autres. Des mesures sont prises pour combler ce manque et l'Assemblée générale aura l'occasion de nommer le troisième membre afin que le CNG soit au complet.

Alors que de nouveaux membres rejoignent le CNG, quatre de ses membres actuels (voir l'annexe B pour les biographies) sont sujets à une reconduction pour un second et dernier mandat, soit :

- Neish McLean
- Don Gunawardena
- Isabel Serrano
- Jona Turalde

Les profils de ces quatre membres figurent à l'annexe B et leur deuxième et dernier mandat débutera à partir du 26 novembre 2022 après la clôture de la réunion de l'Assemblée générale à Bogota

Mesures attendues

L'Assemblée générale est invitée, par un vote à la majorité simple de ses membres, à :

- 1- **nommer** Joyce Renee Ago Djanie et Olivier Makambira au CNG pour leur premier mandat.
- 2- **reconduire** les membres suivants : Neish McLean; Don Gunawardena; Isabel Serrano et Jona Turalde pour un second et dernier mandat.

Annexe A : Profils des membres nouvellement recrutés du CNG

Joyce Renee Ago Djanie (CNG)

Volontaire au sein de son AM, Joyce Renee Ago Djanie a plus de dix ans d'expérience post-universitaire en gestion de projet. Avant cela, elle était essentiellement volontaire au sein de la PPAG pendant huit ans et a dirigé diverses initiatives de jeunes dans le pays et au-delà. Elle a participé à plusieurs campagnes et groupes de travail nationaux. Elle avait auparavant travaillé avec la PPAG en tant que coordinatrice de programme. Elle travaille actuellement avec le Fonds de développement des femmes africaines en tant que responsable de programme. Elle est titulaire d'une maîtrise en affaires internationales et d'une licence en psychologie. Elle a participé à plusieurs formations en matière de leadership, de gestion de projet, de conception de projet, de suivi et d'évaluation, ainsi que sur le genre et la SDRS. Elle est actuellement basée à Accra, au Ghana.

Olivier Makambira (CNG)

Volontaire au sein de son AM, Olivier Makambira est un jeune professionnel qui a plus de quatre ans d'expérience de travail sur des projets humanitaires et de développement en Afrique de l'Est. Il est titulaire d'un MBA du Centre d'excellence pour l'exploitation minière, l'ingénierie environnementale et la gestion des ressources (CEMEREM) de l'université de Taita Taveta. Depuis 2018, Olivier occupe le poste de coordinateur du pôle du mouvement des jeunes Afrika au Burundi, où, depuis plus de cinq ans il défend, ainsi que dans toute l'Afrique, les droits humains et la SDRS. Il est actuellement animateur des communautés de pratique de Share-Net International au Burundi. Il a débuté dans le MAJ, où il a joué un rôle clé eu égard à la SDRS des jeunes et des adolescents. Il a été membre du Conseil de l'Association Burundaise de Bien Etre Familiale (ABUBEF-IPPF MA). Il est actuellement basé au Burundi, en Afrique de l'Est.

Neish McLean

Membre externe, Neish McLean est chargé de programme pour les Caraïbes à la Fondation Astraea. Neish soutient le Fonds ACTIF et GiveOut en tant que conseiller en matière d'octroi de subventions. Il a également soutenu l'International Trans Fund dans une fonction similaire. Neish fut le co-fondateur et le premier DE de TransWave Jamaica. Il fut également Vice-président du réseau United Caribbean Trans. Parmi les compétences requises pour le CNG, il peut citer le leadership en matière de SDRS, l'expérience de la mise en œuvre de programmes, la mobilisation de ressources et l'expérience du plaidoyer et du travail avec le gouvernement. Neish est originaire des Caraïbes et actuellement basé aux États-Unis. Il est également aujourd'hui président du CNG.

Don Gunawardena

Volontaire au sein de son AM, Don Gunawardena est le président sortant du Conseil national de l'Association de planification familiale du Sri Lanka. Il fut Trésorier de la région Asie du Sud de l'IPPF (SAR) jusqu'en mars 2020. Don a obtenu son diplôme d'expert-comptable en 1972 et a occupé des responsabilités exécutives au sein du Carson Cumberbatch Group (CCPlc) entre 1990 et 2011, notamment en tant que membre du comité d'audit, de rémunération et de nomination. Parmi les compétences requises pour le CNG, Don peut mettre en avant sa connaissance de la gouvernance aux niveaux international et national, du contrôle et de la surveillance financière et de la gestion des risques. Don est originaire d'Asie du Sud et est basé au Sri Lanka.

Isabel Serrano

Volontaire au sein de son AM, le Dr Isabel Serrano a été présidente de la Fédération espagnole de planning familial (FPFE) pendant 12 ans. Elle est spécialiste en obstétrique et en gynécologie depuis 1979. Entre 1994 et 2000, le Dr Serrano a été chef de division responsable des programmes de planning familial et de la promotion de la santé maternelle, infantile et des adolescents pour la mairie de Madrid. Parmi les compétences requises pour le CNG, elle peut citer la prestation de services pair à pair, la connaissance de la gouvernance aux échelons international et national et le leadership en matière de SDRS. Le Dr Serrano est originaire d'Europe, actuellement basée en Espagne et a vécu au Liberia.

Jona Turalde

Membre externe, Jona Turalde est une championne des jeunes et membre du groupe d'orientation de *SheDecides* depuis 2017. Elle est titulaire d'une licence en anthropologie de l'Université des Philippines, où elle présida la société d'anthropologie en 2018. Jona était conseillère dans le cadre de la recherche "Girls to the front : a snapshot of girl organising" du FRIDA Young Feminist Fund et de MamaCash. Elle fut 'Junior Fellow' du projet "Adolescent and Youth Sexual and Reproductive Health and Rights (AYSRHR) : Building Towards an Informed Investment Strategy Advisory Group pour le projet 'Youth Investment, Engagement, Leadership and Development (YIELD)'. Parmi les compétences requises pour le CNG, elle peut mettre en avant sa connaissance des réseaux de jeunes et de l'action des jeunes, de la collecte de fonds et de la mobilisation des ressources, ainsi que son expérience du plaidoyer et du travail avec le gouvernement. Jona est originaire d'Asie du Sud-Est et vit actuellement aux Philippines. Jona a toujours moins de 25 ans au moment de la reconduction de son mandat.